



Mi Universidad

ENSAYO

NOMBRE DEL ALUMNO: Rubí González Rodríguez

TEMA: Desigualdad social

PARCIAL: 2°

MATERIA: Desarrollo humano

NOMBRE DEL PROFESOR: Lic. Mike Anderson Hernández Ordoñez

LICENCIATURA: Enfermería

CUATRIMESTRE: 6°

FECHA DE ENTREGA: 15/06/23

INTRODUCCION

Es importante saber sobre la desigualdad social que existe en México son muchos los factores que influyen para generar una desigualdad y cuando hablamos de desigualdad nos solamente se enfoca en un solo tema si no que abarca otros más, las cuales engloba la desigualdad económica que es la que más se presenta porque estamos en un nivele económico bajo, desigualdad de género que se hace presente en todas las mujeres por el simple hecho de ser mujeres no se le otorga una oportunidad, por mencionar algunas de las desigualdades. Por ello sabemos porque México tiene muchos estados de pobreza es tan triste saber eso pero es la realidad, como sabemos la pobreza desarrolla un conjunto de problemas entre ellos se encuentra la mala alimentación que se sufre y no solamente se enfrentan a eso por la cual la sociedad tiene que enfrentarse a ese tipo de necesidades y tiene que subastarse con lo que tienen y con lo que ganan. Para un desarrollo económico se debe de mejorar y cambiar estructuralmente para promover el incremento gradual y continuo para el bienestar humano y que la sociedad tenga una calidad de vida.

DESIGUALDAD SOCIAL

Es un problema socioeconómico producto de la mala distribución de la renta en el área social. Esta problemática está presente en todos los lugares, en los diferentes continentes, países y estados. Sin embargo, existen lugares en que los problemas son más evidentes.¹ ha tenido un gran impacto en la sociedad porque no todas las personas son tratadas de la misma manera, no tienen las mismas oportunidades mientras que las personas que pertenecen a un rango económico alto tienen más beneficios. Supone graves consecuencias, tanto en el ámbito personal como en el ámbito social. La pobreza es la principal consecuencia, junto con problemas como la desnutrición o el hambre². motivo por el cual las personas no tienen oportunidad de trabajo, las personas que tienen bajos recursos económicos no pueden prosperar por los sueldos mediocres que se les ofrece y aun así tienen que pagar impuestos, por lo general son los que pagan más impuestos esto es un claro ejemplo del porque está presente la pobreza, por lo cual se ve muy relacionado la corrupción. México sigue siendo uno de los países más desiguales, donde la participación laboral de las mujeres en el ingreso nacional es de apenas el 33% y el 50% de la población está en la pobreza.³ Existe mucha discriminación hacia las mujeres porque no se les garantiza un sueldo mínimo, los hombres por lo contrario aunque realicen las mismas actividades se les paga mejor. Es triste saber que nuestro país tiene mucho potencial y aun así tenga muchas situaciones de pobreza es un tema importante del porque la sociedad no puede superarse. La discriminación tiene una gran contribución en esta injusticia, mata a personas de hambre y enaltece a otros por sus riquezas; beneficia al gobierno corrupto y padece la sociedad justa. Es un conjunto de problemas que una parte de la población ignora, sin embargo, pueden generar hambruna, violencia, discriminación e injusticia. México se mantiene entre los primeros lugares de los

países que no pueden lidiar con este dilema.⁴Tiene estados en los cuales unos están en un nivel económico bajo entre ellos se encuentra Chiapas en el cual se mantiene como un estado pobre como ya hemos mencionado la sociedad carece de ingresos necesarios las cuales son de mayor importancia para una canasta básica y que no tengan cadencias. Si comparamos dos municipios de Chiapas como el municipio de bellavista Chiapas y el municipio de frontera Comalapa Chiapas se nota una gran diferencia que existe entre ellos. Si empezamos con Frontera Comalapa Chiapas cuenta con 80,897 habitantes, tiene un grado de marginación medio, las personas que viven en situación de pobreza son 68,329, rezago educativo de 26,776, personas con acceso a los servicios de salud es de 48,037, Calidad y espacios en la vivienda de 10,416, servicios básicos en la vivienda 42812, acceso a la seguridad social Acceso a la alimentación nutritiva 22,263. La forma de ingreso es mediante comercio informal y formal las cuales son las farmacias similares, farmacia central, zapatería y abarrotes por mencionar algunos, en educación nivel kínder cuenta con 55, nivel primaria con 55, nivel secundaria 35, nivel bachillerato 10 y universidad con 5 y hablando en la cuestión de salud tiene 1 centro de salud, 1 hospital y 5 centros particulares. Hablando del municipio de Bella vista Chiapas cuenta con 20,157 habitantes, tiene un grado de marginación alto, las personas que viven en situación de pobreza son 16,237, rezago educativo de 6051 personas acceso a los servicios de salud de 22,43 personas, Calidad y espacios en la vivienda de 2568, servicios básicos en la vivienda 13,250, acceso a la seguridad social Acceso a la alimentación nutritiva 3,164 y de calidad económicamente tienen un ingreso de forma informal y formal, agricultura, pesca y ganadería. En educación nivel kínder cuenta con 48, nivel primaria cuenta con 49, nivel secundaria cuenta con 14, nivel bachillerato cuenta con 7 y universidad cuenta con 1 y en el aspecto de la salud cuenta con 25 centros de salud, no cuenta con ningún hospital y ni un centro particular. Al saber todos estos datos nos damos cuenta de la gran diferencia que existe en estos dos municipios con solo el número de habitantes que hay en cada una de ellas podemos ver la diferencia

CONCLUSIÓN

Es interesante saber todos esos datos porque existe una desigualdad impresionante en México y saber los datos de los municipios fue interesante ya que existe una gran diferencia entre ellos dos, en un municipio existe más ingresos hablando en general como el comercio mientras que en el otro municipio hay carencias para el comercio ya que solo existe tipos de comercio informal. Estar informados de la desigualdad que existe en los estados de México es interesante y saber porque hay estados que no están en un nivel económico bajo como el estado de Chiapas y que con el paso del tiempo no ha mejorado la cuestión económica sino que es todo lo contrario ha ido avanzado con la pobreza. También existe la marginación un tipo de marginación en un municipio la cual es está muy relacionado con la pobreza porque existe más marginación para personas pobres o de recursos bajos.

BIBLIOGRAFÍAS

Sociedad. (2023). *desigualdad social.mexico* Recuperado de <https://www.significados.com/desigualdad-social/>

comité español. (8 de agosto, 2018). *Conciencia social y economica* . ACNUR. ACNUR Recuperado de <https://eacnur.org/es/blog/que-es-desigualdad-que-tipos-existen-y-que-consecuencias-tiene>
tc_alt45664n_o_pstn_o_pst#:~:text=Desigualdad%20social.,preferencias%20sexuales%2C%20entre%20otros%20aspectos

Carlos S. Maldonado. (8 Dic 2021). *El país* . Mexico Recuperado de <https://elpais.com/mexico/2021-12-08/el-10-de-los-mexicanos-concentra-el-79-de-la-riqueza-del-pais-segun-un-estudio.html>

Eleni Barceinas García. (17/11/2022). *La desigualdad en mexico*. Mexico Recuperado de <https://upress.mx/desarrollo-humano-y-social/9936-la-desigualdad-en-mexico>